
Comité d’intérêt de quartier Arenc-Villette 

Compte rendu de la réunion du 6 mai 2025 

 
Message de Bienvenue 

Nous avons eu l’honneur d’accueillir Marwa, élue Miss France Nationale 2024 des 13/15 ans. 
Nous remercions chaleureusement toutes les personnes présentes, ainsi que les représentants de 
l’association Les Muses Urbaines pour leur participation. 

Félicitations à Marwa ! 
• Miss Département des Bouches-du-Rhône 
• Miss Provence-Alpes-Côte d’Azur 2024 
• Ambassadrice engagée contre le harcèlement 
• Jeune marin-pompier 

Marwa, habitante de notre quartier, incarne des valeurs de courage, d’engagement et de 
bienveillance. 
Elle a été reçue avec honneur lors de notre dernière réunion du CIQ (Comité d’Intérêt de 
Quartier). 
Son parcours exemplaire mérite d’être salué : 
« Bravo Marwa, continue à faire briller notre territoire ! » 
Elle nous a partagé son expérience et ses projets. 

��������� À voir sur M6+ : Un jour, un doc / Au cœur des concours de miss. 

1. Nos actions dans le quartier 

Nous poursuivons notre engagement aux côtés du Groupement de Partenariat Opérationnel 
(GPO) de la police, avec des réunions tous les 15 jours. Même si les résultats sont parfois longs 
à obtenir, nous vous remercions pour vos remontées régulières de problèmes de voisinage. 
Concernant la voirie, la propreté, etc., une adresse électronique dédiée existe au niveau de la 
métropole. Elle fonctionne généralement bien. 
 
������ Nous vous encourageons à utiliser l’application : 
Adoptez le R3FLEXE : signalez, agissez, contribuez à un territoire plus propre ! 
Une prochaine vague d’installation de containers à déchets organiques est prévue par la métropole, 
le CIQ en a demandé pour la partie Boulevard National entre le rond-point Cassin et pont SNCF 
et pour la traverse du moulin de la Villette. Nous demandons également être consultés par la 
métropole pour les lieux d’implantations.  

https://scontent-cdg4-1.xx.fbcdn.net/v/t39.30808-6/492748904_645685375120158_1103254564476631712_n.jpg?stp=cp6_dst-jpg_tt6&_nc_cat=108&ccb=1-7&_nc_sid=833d8c&_nc_ohc=eJts44K3qTEQ7kNvwF3Io09&_nc_oc=Adk3_G0Z1AFfkJwgE2nYDN-FVFnEuZ-UXMM9H-g9yQ2fVl4cuxwZw1fKCDd9Dh8srbs0_X8314nNy54-R1QlJjCZ&_nc_zt=23&_nc_ht=scontent-cdg4-1.xx&_nc_gid=NGErzJP_LbcP7VoP0m7cMQ&oh=00_AfIzqK5qL9v1M45SZjFMBzuYvWgkusrBAP8f4p28nchsDQ&oe=682A35D3
https://www.facebook.com/permalink.php?story_fbid=pfbid02irXwH5ZctxWsyjKm2VzVkuLB5xYy1bcx9PK2WVJpfnGFn2pQU2EkMko6cgCYwMbZl&id=100064572828812
Loys VAUTHERIN
Mais on ne donne pas l’adresse ? 



Nous avons également répondu à plusieurs questions sur l’avenir de Saint-Martin d’Arenc. 
������ Vous pouvez consulter l’historique des actions entreprises pour la sauvegarde de ce 
monument [ICI]. 
Pour les enlèvements des véhicules dans les parties communes des copropriétés voir la procédure 
ICI  
 
2. Commissariat de secteur de la Police Municipale 

Lors de la séance du conseil municipal du 2 & 3 ème arrondissement de Marseille du lundi 24 
février 2025, les élus de secteur ont émis un avis favorable pour l’acquisition d’un ensemble 
immobilier situé 16/20 rue Loubon, dans le but de développer des projets en faveur de 
l’apaisement du quartier.  

3. Tramway T3 – Mise en service 

La ligne T3 reliant Capitaine Gèze à La Gaye entrera en phase d’essais en août et septembre 
2025. 

4. Nouvelles lignes de bus dans notre secteur 

Nous vous tiendrons informé pour les prochaines modifications et création des lignes bus à venir. 

Ligne 188 : Désiré - Clary et Foch Cinq-Avenues, desservira Saint-Mauront, Belle de Mai, 
Chutes-Lavie, via métro National, boulevard de Paris et avenue Salengro. 

• Ligne B7 : Arenc - Rond-Point du Prado par le Jarret. 
• Ligne B8 : Arenc - Rond-Point du Prado par la Corniche (dessert Joliette, Mucem, 

Vieux-Port, Catalans). 
• À venir : ligne B9 : Arenc - Les Caillols, traverse le centre-ville et dessert la gare Saint-

Charles. 
������� La circulation des bus sur le boulevard de Paris se fera dans les deux sens. 

5. Nouveau tracé du tramway Arenc – Belle de Mai 

Le tracé entre Arenc et la place de la Révolution (Belle de Mai) a été acté par la Métropole et 
la Ville de Marseille. 
Itinéraire : boulevard Mirabeau → boulevard National → rue Loubon. 
�� Attention : de nombreuses places de stationnement seront supprimées le long de cet axe. 

6. Le cadastre de Fonscolombes 

Avant la construction de la résidence Fonscolombes, le site abritait un foyer Sonacotra, déplacé 
pour permettre l’édification de logements. Certaines parcelles ont été vendues ; les espaces 
végétalisés et minéraux, initialement propriété de la SEM ADOMA, ont été rétrocédés à la Ville 
de Marseille pour leur entretien. 

Depuis 2023, la police municipale n’intervient plus dans la résidence, arguant qu’elle est en 
propriété privée. La SEM ADOMA, pour sa part, considère que les parcelles sont publiques. 
�� Malgré de nombreux courriers adressés aux maires (Ville et secteur), aucune réponse. 
��� Lors d’un récent incendie dans le secteur haut, les pompiers ont été gênés par des véhicules 
en stationnement anarchique. 

https://www.ciqarencvillette.fr/CIQ_AV
https://www.ciqarencvillette.fr/CIQ_AV/public/Patrice/procedure_enlevement_vehicules_dans_un_lieu_prive.pdf


7. Problème des coqs à Fonscolombes 

La personne qui les avait recueillis s’est engagée à les confier à des fermes ou structures 
adaptées. Une pétition a été émise par les riverains.  

Ce qui se dit pour les poulaillers 

8. Association Les Muses Urbaines 

Nous avons accueilli des représentants de l’association Les Muses Urbaines, qui travaille sur 
l’histoire et la mémoire des grands ensembles et du logement social (aspects architecturaux, 
sociétaux, mutations…). 

Le président nous a présenté leur démarche. 
Nous envisageons de collaborer sur un projet de quartier, en partant de l’église de Saint-
Martin d’Arenc et de son histoire locale. 
 

Fin de réunion 19h 00 
N’oubliez pas de renouveler votre cotisation 2025 

Ou adhérez ICI 

 

 Dernière minute, une demande adressé à la Métropole pour l’entretien des jardinière sur 
le parc habité d’Arenc ICI 

 L’entretien du jardin de pierre assuré 3 fois par semaine par la mairie d’arrondissement 
à contrôler 

 
 
 

https://poules-club.com/
https://www.ciqarencvillette.fr/CIQ_AV/index.php?static/Adhesion
https://www.ciqarencvillette.fr/CIQ_AV/public/Patrice2/courrier_jardiniere.pdf
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